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ATA N°. 042 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 

11.10.2023. 

 

Aos onze dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, no plenário da Câmara 1 

Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, à hora regimental, o Senhor Presidente, 2 

Vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador Cristiano Silva 3 

Lopes, que realizasse a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras Vereadoras 4 

presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, Gilberto Raulino 5 

Costa – REPUBLICANOS, Cristiano Silva Lopes – PSD, José Edinício Cunha  – União Brasil, 6 

Ezequiel Viégas do Rego – PV, Jociane de Jesus Bitencourt Dias – PSDB, Max Willian Sousa 7 

Farias – MDB, Reginaldo Rodrigues Mota – PSD, Fernandes de Oliveira Anselmo – PL, Gelciney 8 

Matos de Carvalho – PL, Emerson João Negrão Rodrigues – MDB, Éder da Silva Feio – MDB, 9 

Gilvaldo Quaresma – PV, Maria Madalena Silva da Silva – PSOL e Sotério Oliveira Fagundes – 10 

PSDB. Havendo número legal, o Senhor Presidente declarou aberto os trabalhos da presente 11 

sessão, submetendo à discussão as atas das sessões dos dias 20/09, 27/09 e 04/10. Não 12 

havendo quem discutisse, as respectivas atas foram submetidas à votação e aprovadas por 13 

unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. Ato contínuo, solicitou ao Senhor 1º 14 

Secretário que fizesse a leitura do expediente recebido. Do expediente constou: Projeto de lei 15 

n°060/2023, que “dispõe sobre a instituição do fundo municipal do trabalho, cria o conselho 16 

municipal do trabalho, emprego e renda e dá outras providências”, de autoria do Vereador 17 

Gilberto Costa; Ofício n°217/2023-GAB/PMA. Assunto: Convite para cerimônia de assinatura do 18 

termo de fomento 2023, dia 11/10, às 15:00 horas, no auditório da Defesa Civil; Ofício Circular 19 

n°28/2023-MP/8ªPJ. Assunto: Audiência Pública; Relatório Resumido de Gestão ano 20 

2022/2023 do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher de Abaetetuba (CMDM); CONVITE 21 

para participação no evento religioso: “Missa no Terreiro”, que visa promover o diálogo inter-22 

religioso no Município de Abaetetuba, 14 de outubro, às 19 horas, Templo Afro-Cristão Nagó 23 

Oxóssi Urucáia; e Resposta do Processo n°1.001002.2023.2.0003, protocolado pela Câmara Municipal 24 

de Abaetetuba, oriundo do Tribunal de Contas dos Municípios (TCM/Pa). No horário destinado ao 25 

PEQUENO EXPEDIENTE, fizeram o uso da palavra os Senhores Vereadores: Aluísio Corrêa, 26 

Gelciney Matos, Sotério Fagundes, Regi Mota, Cristiano Lopes e professora Madalena Silva. Na 27 

ocasião, o Senhor Presidente sugeriu que o horário destinado ao Grande Expediente fosse 28 

inteiramente usado para que o plenário possa estar ouvindo a titular da pasta de Obras e 29 

Viação, Ana Carolina Simões, convidada pela Câmara em atenção à Proposição 298/2023, de 30 

iniciativa do Vereador Regi Mota. Com a aquiescência do plenário, o Senhor Presidente explicou 31 

a dinâmica de como se dará a oitiva Senhora Secretária Municipal de Obras. Chegado do 32 

horário destinado à TRIBUNA POPULAR, o Senhor Presidente concedeu a palavra o Senhor Ruy 33 

Assunção Azevedo. Na ocasião, o orador falou da expectativa da população do bairro Algodoal 34 

em relação à conclusão das obras do Campo do Vaguito e do Ginásio Chico Narrina, solicitando 35 
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aos Senhores Vereadores que negociem com a gestão municipal a entrega para a comunidade 36 

desses espaços o mais breve possível. Em continuidade, o Senhor Presidente concedeu a 37 

palavra ao Senhor Carlos Alberto Santos Monteiro, servidor público da Prefeitura Municipal de 38 

Abaetetuba. Na ocasião, o orador externou a dificuldade que as equipes de remoção de entulho 39 

e lixo doméstico têm em oferecer um serviço a contento para a população. Um dos motivos, 40 

segundo o orador, é o desrespeito da população para com o cronograma dos serviços. Disto 41 

isso, sugeriu que fosse aplicada multa a quem não respeita o cronograma. Por fim, agradeceu a 42 

oportunidade de se manifestar na Tribuna e disse que está à disposição dos Senhores 43 

Vereadores para contribuir no que lhe couber para o atendimento das demandas do Município. 44 

Em prosseguimento, o Senhor Presidente convidou a Senhora Ana Carolina Simões, Secretária 45 

Municipal de Obras, a compor a Mesa e franqueou (por 5 minutos) a palavra a quem quisesse 46 

dirigir perguntas à Secretária. Inicialmente, o Vereador Regi Mota levantou alguns pontos para 47 

serem respondidos pela titular da pasta de Obras do Município, a saber: Município onde reside a 48 

Secretária, previsão para a conclusão da ponte de acesso à escola Raimundo Bandeira, 49 

previsão para o início da construção da ponte no Piratuba (promessa da Prefeita), previsão para 50 

o término da ponte da rua Nominando Carvalho, previsão para o início da construção da ponte 51 

de acesso à escola Dionísio Haje e sobre o planejamento em relação à orla e aos bairros São 52 

João e São José. Também usaram a palavra os Senhores Vereadores: Fernandes Anselmo, 53 

Ezequiel Viégas, José Edinício, Gelciney Matos, Jô Dias, Edinho Silva, Gilberto Costa, Max 54 

Fera, Emerson Negrão, Gilvaldo Quaresma, Sotério Fagundes, professora Madalena, Cristiano 55 

Lopes e Aluísio Corrêa. Que questionaram a Secretária sobre: Previsão para a terraplanagem 56 

dos ramis situados na estrada que liga a cidade à capital do Estado, Previsão para a 57 

terraplanagem do ramal Piratuba e Cujarí, Possibilidade de instalação de banheiros químicos na 58 

feira municipal, Previsão para a conclusão das canaletas de drenagem na rua Manoel Raposo, 59 

Previsão para o retorno do atendimento das demandas do bairro Francilândia, O que a gestão 60 

tem feito para solucionar os problemas dos bairros São João e São José para evitar novas 61 

erosões, orientação que se tem sobre a orla do Município?, informações em relação ao aterro 62 

sanitário, o(s) motivo(s) da Casa Legislativa não ter retorno devido da SEMOB em relação à 63 

execução ou não das Proposições aprovadas em plenário, limitação orçamentária da pasta e a 64 

queda no repasse de verbas Federais, cronograma de furos adjacentes e a situação do 65 

residencial Aquiles. Em prosseguimento, o Senhor Presidente concedeu a palavra à Senhora 66 

Ana Carolina Simões, a qual agradeceu o convite e passou a responder os questionamentos 67 

dos Senhores Vereadores. Inicialmente, disse que tem um grande respeito pelo Poder 68 

Legislativo e por todos os Vereadores, pois cada um representa uma parcela da população. 69 

Sobre o local onde reside, disse que fixou residência na Vila de Beja, mas frisou que não ser 70 

natural de Abaetetuba não desabona o trabalho de quaisquer profissionais, a exemplo de alguns 71 

Vereadores que fizeram de Abaetetuba o seu local para viver. Acerca das dúvidas dos 72 

Vereadores sobre quando serão realizadas as intervenções nos ramais do Município, disse que 73 

encaminhou para a Câmara, via e-mail, o cronograma dos serviços que as três equipes de 74 

trabalho devem executar. Ressaltou que este cronograma é reavaliado todo dia 15 de cada mês 75 
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e convidou a Comissão de Infraestrutura e Urbanismo da Casa para, na próxima segunda-feira 76 

(16/10), às 15:00 horas, estar presente na reunião para reavaliá-lo. Sobre as questões pontuais 77 

de melhoramento das vias públicas, a Secretária sugeriu que essas situações sejam discutidas 78 

na reunião de segunda-feira e disse que o atraso no andamento das obras de infraestrutura se 79 

deu por conta do encerramento de contrato com as máquinas e do novo processo licitatório. 80 

Falou também da implementação do sistema de mutirões dentro dos bairros, processo que tem 81 

se mostrado muito efetivo, já que envolve não apenas a SEMOB, mas também outras 82 

Secretarias de gestão. Dito isso, sinalizou que após atender o bairro Mutirão, o sistema de 83 

mutirões atenderá o bairro de Francilândia. Sobre as questões orçamentárias, frisou a baixa 84 

arrecadação do Munícipio e solicitou aos Senhores Vereadores que façam as articulações junto 85 

aos Deputados Estaduais e Federais para que o Município possa receber emenda dos 86 

orçamentos Estadual e Federal, o que contribuirá para elevar o nível de qualidade de vida dos 87 

munícipes através das políticas públicas que estão sendo pensadas e executadas pela pasta de 88 

Obras e Viação. Acerca do feedback em relação às Proposições da Casa, a Senhora Secretária 89 

disse que há a necessidade de uma agenda fixa com a Casa, e que a SEMOB não está 90 

negligenciando os Requerimentos dos Vereadores, mas ressaltou que as prioridades são 91 

muitas, os recursos escassos e uma necessidade de resposta muito rápida às demandas do 92 

Município. Prosseguindo, disse que colocará em pauta nas reuniões com sua equipe a 93 

padronização das calçadas (pelo menos as da Avenida principal, em razão da complexidade que 94 

o serviço exige), como também a instalação dos banheiros químicos na feira do Município. 95 

Ademais, disse que as questões judiciais em torno da obra da orla impedem a atuação da 96 

SEMOB, mas que isso é uma preocupação diária da gestão e que a gestão aguarda a firmação 97 

de um TAC com o Ministério Público do Estado para melhorar as questões envolvendo o aterro 98 

sanitário (que é controlado, segundo a Senhora Secretária). Por fim, agradeceu a Casa 99 

Legislativa pelo convite, reiterou que não há qualquer problema entre as equipes de trabalho da 100 

SEMOB e os Senhores Vereadores e reportou que ao término do presente mês a Prefeitura 101 

retoma os serviços de pavimentação asfáltica da cidade. Ato contínuo, o Senhor Presidente 102 

agradeceu a disponibilidade da Senhora Secretária em estar presente na sessão e solicitou-a 103 

que as correspondências entre a SEMOB e Câmara possa se dar por meio físico. Anunciada a 104 

ORDEM DO DIA, o Senhor Presidente passou a submeter ao plenário a matéria em pauta. Em 105 

pauta o Projeto de Resolução Substitutivo que trata do Código de Ética e Decoro Parlamentar – 106 

Resolução nº.003/2023, que “institui o Código de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara 107 

Municipal de Abaetetuba”, de iniciativa da Mesa Diretora. Feita a leitura do Projeto de Resolução 108 

em epígrafe, passou-se à discussão da matéria pelo plenário. Na ocasião, o Vereador Gelciney 109 

matos questionou a Mesa sobre como será a composição da Comissão de Ética. Em resposta 110 

ao Vereador, o Senhor Presidente disse que na próxima sessão o plenário elegerá os três 111 

membros que irão compor a Comissão, caso aprovada pelo plenário, e alertou os parlamentares 112 

que tenham interesse em participar da Comissão que não esqueçam de candidatar-se. 113 

Submetido à votação, o Projeto de Resolução nº003/2023 foi aprovado por unanimidade pelo 114 

plenário em 2ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de Lei nº.054/2023, que “adota a 115 



 

PODER LEGISLATIVO 
CÂMARA MUNICIPAL  

DE ABAETETUBA 
C.N.P.J.: 04.363.065/0001-52 

Avenida Dom Pedro II, 1415 
Abaetetuba – Pará 

Agenda 2030 para o desenvolvimento sustentável da Organização das Nações Unidas (ONU) 116 

como diretriz de políticas públicas em âmbito Municipal, institui o programa de sua 117 

implementação, autoriza a criação da Comissão Municipal para o Desenvolvimento Sustentável 118 

(Agenda 2030) e dá outras providências”, de iniciativa do Poder Executivo. Lido o parecer 119 

favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto de lei em 120 

epígrafe, passou-se a discussão da peça pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o parecer 121 

da Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em única 122 

discussão e votação. Em continuidade, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário 123 

que fizesse a leitura do Projeto de lei nº.054/2023. Submetido à discussão, não houve 124 

debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei nº.054/2023 foi aprovado por 125 

unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei nº.055/2023, 126 

que “autoriza o Poder Executivo Municipal a abrir crédito adicional especial no valor de R$ 127 

1.384.998,03 (um milhão trezentos e oitenta e quatro mil novecentos e noventa e oito reais e 128 

três centavos), cria dotação orçamentária e dá outras providências”, de iniciativa do Poder 129 

Executivo. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação 130 

Final (CLJRF) ao Projeto de lei em epígrafe, passou-se a discussão da peça pelo plenário. Não 131 

havendo quem discutisse, o parecer da CLJRF foi submetido à votação e aprovado por 132 

unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. Lido o parecer favorável exarado pela 133 

Comissão de Finanças e Orçamento (CFO) ao Projeto de lei em apreço, passou-se à discussão 134 

da peça pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o parecer da CFO foi aprovado por 135 

unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. Ato contínuo, o Senhor Presidente 136 

solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei nº.055/2023. Submetido 137 

à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei 138 

nº.055/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta o 139 

Projeto de lei nº.059/2023, que “dispõe sobre a margem consignável dos Servidores Públicos 140 

Ativos, Efetivos, Comissionados e Agentes Políticos da Câmara Municipal de Abaetetuba e dá 141 

outras providências”, de iniciativa da Mesa Diretora. Lido o parecer favorável exarado pela 142 

Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto de lei em epígrafe, notou-se a 143 

sugestão de emendas ao texto do Projeto, a saber: Emenda Modificativa ao Parágrafo Único: 144 

O parágrafo único do Artigo 1º passará a parágrafo 1º sem quaisquer outras modificações no 145 

conteúdo; Emendas aditivas ao artigo primeiro, com a adição de mais dois parágrafos com a 146 

seguinte redação: Parágrafo 2º - “Fica o Poder Legislativo Municipal autorizado a celebrar 147 

convênio com Instituições Financeiras e/ou Cooperativas de Crédito, autorizadas pelo Banco 148 

Central do Brasil, para que as mesmas disponibilizem aos Servidores do Legislativo e aos 149 

Vereadores empréstimos consignados, mediante averbação das prestações em folha de 150 

pagamento do beneficiário do crédito, com sua autorização expressa”; e Parágrafo 3º - “A 151 

Câmara Municipal de Abaetetuba não terá qualquer responsabilidade solidária no pagamento 152 

dos referidos empréstimos consignados”. Submetido à a discussão, não havendo debatedores 153 

inscritos. Submetido à votação o parecer da Comissão foi aprovado, com as emendas 154 

sugeridas, por unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. Em continuidade, o 155 
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Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei 156 

nº.059/2023. Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o 157 

Projeto de lei nº.059/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e 158 

votação. Em pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº.322/2023 – de iniciativa do 159 

Vereador Sotério Fagundes, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a 160 

Excelentíssima Prefeita municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria 161 

Municipal de Agricultura, solicitando a implantação do sistema Salta-z na comunidade Pacoval 162 

(ilha Assacu); Proposição nº.323/2023 – de iniciativa do Vereador Max William, o qual requer 163 

que a Mesa Executiva da Casa encaminhe expediente a Excelentíssima Prefeita municipal, 164 

Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretária Municipal de Obras, solicitando 165 

pavimentação asfáltica, meio fio e asfalto na rua João Nepomuceno, bairro Chicolândia, 166 

localizada no Município de Abaetetuba; Proposição nº.324/2023 – de iniciativa do Vereador 167 

Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva envie expediente a Excelentíssima Senhora 168 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita municipal de Abaetetuba, e a Secretaria Municipal 169 

de Obras e Viação, solicitando reforma e ampliação da ponte sobre o igarapé Mojú-Miri, 170 

permitindo assim o acesso de pessoas de modo geral, de alunos que precisam frequentar a 171 

escola Nossa Senhora das Graças, bem como de veículos como ambulâncias e outros que 172 

precisam chegar até o outro lado, preservando assim a integridade física de todos; Proposição 173 

nº.325/2023 – de iniciativa da Vereadora Jociane Bitencourt Dias, Jô Dias, a qual requer que a 174 

Mesa Executiva da Casa encaminhe expediente a Excelentíssima Prefeita municipal, Senhora 175 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de Saúde, solicitando a criação 176 

de um Centro de Referência de Saúde Integral da Mulher, visando à prevenção com o cuidado 177 

multidisciplinar à saúde da mulher; Proposição nº.326/2023 – de iniciativa do Vereador Gilvaldo 178 

Quaresma, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa encaminhe expediente a 179 

Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, para que 180 

determine à Secretaria Municipal de Obras do Município, que execute os serviços de confecção 181 

de uma canaleta na entrada da Alameda Ceará, assim como a terraplenagem e pavimentação 182 

asfáltica ou em bloquete da mesma, em toda sua extensão, com a colocação de tubos para um 183 

melhor escoamento das águas; Proposição nº.327/2023 – de iniciativa do Vereador Gilberto 184 

Costa – o qual requer que seja encaminhado expediente a Excelentíssima Prefeita municipal, 185 

Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de Obras, solicitando 186 

adaptação de uma rampa em concreto no trapiche, na descida da ponte que dá acesso ao 187 

embarque e desembarque dos moradores do rio Guajará de Beja; Proposição nº.328/2023 – de 188 

iniciativa do Vereador Gelciney Matos, Gel, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie 189 

expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita municipal 190 

de Abaetetuba, e a Secretaria Municipal de Obras, solicitando a realização de pavimentação 191 

asfáltica na travessa José Saul, no bairro Angélica, com asfalto, meio fio e calçadas; 192 

Proposição nº.329/2023 – de iniciativa do Vereador Fernandes Anselmo, Sabiá, o qual requer 193 

que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita 194 

Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando que autorize a Secretaria de Obras 195 
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a realizar os serviços de aterro e terraplenagem do ramal Camurituba Beira, zona rural deste 196 

Município de Abaetetuba; Proposição nº.330/2023 – de iniciativa do Vereador José Edinício, o 197 

qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente à Prefeitura municipal de 198 

Abaetetuba, solicitando de limpeza da travessa Conceição 2, bairro São Lourenço; Proposição 199 

nº.331/2023 – de iniciativa do Vereador Cristiano Lopes, o qual requer que a Mesa Diretora da 200 

Casa encaminhe expediente ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Pará, Helder 201 

Zahluth Barbalho, com cópia ao Deputado Estadual Dr. Wanderlan Quaresma (Alepa), ambos 202 

em Bélem - Pará, para que os mesmos direcionem ao setor competente de sua Administração, 203 

solicitando serviços de terraplenagem e asfalto da Pa – 403, no trecho que interliga o trevo de 204 

Beja até a Colônia Nova, no Município de Abaetetuba. Submetidas à discussão, não houve 205 

debatedores inscritos. Submetidas à votação, todas as Proposições em pauta foram aprovadas 206 

por unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. Não havendo inscritos para o 207 

horário destinado às LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS e nada mais havendo a tratar, o Senhor 208 

Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a todos para a próxima sessão 209 

extraordinária, a ser realizada em cinco minutos, para deliberar em 2º turno os Projetos de leis 210 

de números 054/2023, 055/2023 e 059/2023. Em firmeza e para constar foi lavrada a presente 211 

ata que, depois de lida e achada conforme, será aprovada pelo plenário e assinada pelos 212 

membros da Mesa. 213 

Abaetetuba, 25 de outubro de 2023.  
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